

---

# COMMUNIQUÉ

---

N° 31

Le 11 février 1993

## LE CANADA EST L'HÔTE DE LA NEUVIÈME RÉUNION DU COMITÉ MINISTÉRIEL MIXTE (CMM)

La secrétaire d'État aux Affaires extérieures, l'honorable Barbara McDougall, le ministre de l'Industrie, des Sciences et de la Technologie et ministre du Commerce extérieur, l'honorable Michael Wilson, et plusieurs de leurs collègues du cabinet auront des discussions avec leurs homologues mexicains au sujet de la relation croissante entre le Canada et le Mexique pendant la neuvième réunion du Comité ministériel mixte (CMM), qui aura lieu à Ottawa le 15 février. Le lendemain, soit le 16 février, plusieurs ministres canadiens accompagneront les ministres mexicains dans d'autres villes canadiennes.

Cette rencontre survient à un moment important de la relation entre les deux pays, caractérisée par une croissance rapide des liens commerciaux et autres. Comme l'Accord de libre-échange nord-américain (ALENA) doit entrer en vigueur le 1<sup>er</sup> janvier 1994, année qui marque également le cinquantième anniversaire des relations diplomatiques entre le Canada et le Mexique, la réunion fournira une occasion opportune de faire le point sur le partenariat entre les deux pays et de le renforcer.

Le CMM est une tribune de consultations entre les ministres sur des questions intéressant les deux pays dans les domaines politique, économique, commercial et autres. La dernière réunion du CMM a eu lieu à Mexico en novembre 1991. Les ministres McDougall et Wilson ainsi que l'honorable Bill McKnight, alors ministre de l'Agriculture et maintenant ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources ont participé à cette rencontre.

Participeront à la réunion de cette année, outre M<sup>me</sup> McDougall, M. Wilson et M. McKnight, l'honorable Perrin Beatty, ministre des Communications; l'honorable John Crosbie, ministre des Pêches et des Océans; l'honorable Charles Mayer, ministre de l'Agriculture; l'honorable Frank Oberle, ministre des Forêts; et l'honorable Marcel Danis, ministre du Travail.

Le premier jour, les ministres discuteront des questions d'intérêt commun et détermineront les priorités pour la coopération future sur les plans bilatéral et multilatéral. Des mémoires d'entente seront signés dans les domaines du logement, des mines, de l'enseignement à distance et de la coopération culturelle.

Par ailleurs, le très honorable premier ministre Brian Mulroney sera l'hôte d'un déjeuner pour les ministres mexicains et canadiens.

«Le Canada et le Mexique entretiennent une relation privilégiée et complexe, et je suis très heureuse de souhaiter la bienvenue au Canada au ministre des Affaires étrangères, M. Solana, et à ses collègues pour cette neuvième réunion du CMM, a dit M<sup>me</sup> McDougall. Le CMM nous fournit une tribune unique pour examiner des moyens de gérer notre relation de plus en plus riche. Cette réunion nous aidera à cimenter notre partenariat d'une façon qui servira les intérêts des deux pays.»

M. Wilson a fait remarquer que la réunion sera une occasion importante d'examiner les procédures d'application de l'ALENA. «En outre, elle nous permettra de renforcer nos relations commerciales déjà solides et d'exploiter les occasions actuelles et éventuelles sur tout le marché nord-américain.»

Pour le 16 février, des programmes individuels sont en préparation pour un certain nombre de ministres et leurs homologues mexicains dans diverses régions du pays. Ces programmes permettront aux ministres de se concentrer sur des aspects précis de la relation bilatérale et d'être témoins d'un grand nombre d'activités concrètes qui contribuent à la solidité du partenariat Canada-Mexique.

- 30 -

Pour plus de renseignements, les représentants des médias sont priés de communiquer avec le :

Service des relations avec les médias  
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada  
(613) 995-1874